

NOTICIAS A UN CLIC

Economía griega presenta expansión en el segundo trimestre

Opep anunció que prevé un consumo récord de crudo en el próximo año

Macri y Massa están más cerca de un acuerdo para las elecciones de octubre

f Facebook

t Twitter

g+ Google +

✉ Mail

Jueves, Agosto 13, 2015

La depreciación del yuan podría ser de entre 6% y 10% tan solo este año



Bogotá_ Las dudas sobre los efectos que tendrá la ralentización de la economía asiática sobre los mercados, la vertiginosa caída en las bolsas en hasta 30% (hace algunas semanas), y una segunda devaluación de la moneda local en menos de 24 horas, está generando un descalabro generalizado en las principales bolsas del mundo.

Esta vez el Banco Popular de China fijó la tasa de referencia de su divisa en 6,330 yuanes por dólar, una depreciación de 1,6% con respecto a la establecida este martes, pero los especialistas consideran que esta depresión podría llegar a 10% antes de finalizar este año.

Con la noticia, las principales bolsas damnificadas han sido el DAX alemán, que agrupa a las 30 mayores empresas del país germano con una baja de 3,27%, similar a la caída del principal índice bursátil francés, el CAC 40, con 3,4%.

En Estados Unidos, el índice tecnológico Nasdaq perdió 1,55%, cercana a la del Dow Jones, que descendió 1,21%. En la región, "esta devaluación se traduce en una menor demanda y consumo de materias primas, lo que por ende genera una menor exportación de estos productos desde nuestros países", explicó Camilo Silva, co fundador y gerente en Valora Inversiones.

Por ahora, Argentina, Brasil y México son las bolsas que han sufrido las peores depreciaciones con -1,82%, -1,76% y -1,50%, respectivamente. En Asia los números rojos también resaltaron. El Nikkei 225 de Japón cerró con -1,58% y la índice de Hang Seng de Hong Kong cayó 2,38%.

Al respecto, el Banco Central Chino afirmó que el nuevo sistema que determina el tipo de cambio "puede dar lugar a fluctuaciones significativas a corto plazo, pero después de un periodo de adaptación la tasa de referencia y la del mercado interbancario de divisas convergerán en una zona relativamente estable".

Las monedas también caen

Uno de los temores que tienen los especialistas es que se desate una "guerra de divisas". Según Munir Jalil, economista jefe de Citibank, esto consiste en "una pelea por demostrar quien se deprecia más para ganar competitividad". Según el experto "si las economías siguen por esa vía, lo que se va a lograr es una depreciación en la economía mundial".

Jalil estimó también que "que la volatilidad en China podría afectar de manera directa el peso chileno y mexicano, pero no el colombiano".

El real brasileño operaba en torno a 3,48 por dólar, una fuerte baja desde el cierre previo a 3,44, que lo había alejado de la marca psicológica de 3,50. Mientras que el peso mexicano se negociaba a 16,35 por dólar, que también tuvo un retroceso considerable desde los 16,16 al final del lunes.

Otro de los grandes temores de los inversionistas es que esta depreciación del yuan se extienda. Esto, ya que el cálculo de la divisa se obtendrá de factores como el valor de cierre de la cotización, la oferta y la demanda en el mercado interbancario local (estimado a partir de 35 entidades financieras locales) y la variación de precios de otras divisas internacionales.

Así, mientras el valor del yuan continúe cayendo, el Banco Popular seguirá rebajando la tasa de referencia hasta que llegue a un punto de "equilibrio".

Con respecto al alza en las tasas de interés que realizaría el Sistema de Reserva Federal (FED) de Estados Unidos en septiembre, Silva estima que lo más probable es que la decisión se aplase o no se dé.

Níquel, cobre y aluminio tocan mínimos

El níquel, el cobre y el aluminio tocaron mínimos de seis años, después de que el Banco Central de China anunciara que haría una nueva devaluación de su moneda por segundo día consecutivo. El níquel en la Bolsa de Metales de Londres se derrumbó 15%, el cobre llegó a caer hasta los US\$5,06 mientras que el aluminio se hundió a US\$1,55. Estas caídas se producen alentadas por el temor de una inminente reducción de la demanda de metales, por parte del mayor comprador mundial.

Las opiniones

Alfredo Barragán Montaño

Especialista en Banca y finanzas de la universidad de los Andes

"China quiere recuperar los niveles de crecimiento que tenía a través de la devaluación. Con la baja del yuan, el país espera impulsar de nuevo sus exportaciones".

Munir Jalil

Economista jefe de Citibank

"Si las economías siguen por la vía de la devaluación, con lo que está pasando en China, lo que se va a lograr es una depreciación en la economía mundial".